

**AXE A**

www.hisoma.com.fr



# normes et langages

**séminaire**

## Nommer les hommes dans les mondes anciens

Responsables : Gilles van Heems, maître de conférences Lyon 2, Yannis Gourdon, maître de conférences Lyon 2 et Alcorac Alonso Déniz, chercheur CNRS

### Nommer les hommes d'après les dieux. L'anthroponymie en pays thrace et le culte d'Apollon

**Paloma Guijarro Ruano**

Université Complutense de Madrid

Les noms théophores constituent une des catégories anthroponymiques les plus répandues dans le monde grec. Ces noms peuvent se modeler directement sur un théonyme, mais aussi sur des épicleses divines, qui, à leur tour, peuvent renvoyer à des divinités bien connues ou à des cultes locaux plus spécifiques. Cependant, la présence des stocks de noms théophores dans une région déterminée ne garantit pas l'existence du culte du dieu dans cet endroit.

À cet égard, cet exposé portera sur la relation qui s'observe entre le culte du dieu Apollon en pays thrace et les pratiques onomastiques liées à l'usage des noms théophores dérivés des épithètes du dieu. Cette étude, en se fondant sur des travaux historiques, archéologiques et onomastiques précédents, analysera les données transmises par les sources littéraires et épigraphiques provenant des différentes parties de Thrace et des colonies grecques qui y sont localisées. D'une part, on se propose d'établir une méthodologie d'analyse comparative des données grecques et indigènes en termes philologiques et, d'autre part, d'examiner la formation et les mécanismes de création et adaptation de ces noms théophores à ce contexte particulier de contact culturel et linguistique.

**Mardi  
21 février  
2023**
**De 17h à 19h**
**Salle Reinach  
4e étage  
MOM  
87 rue Raulin  
Lyon 7e**


quinquennal 2021-2025

**HISOMA**  
Histoire et sources des mondes antiques
